



Le caté,  
c'est trop bien !

# AUX PARENTS DU CATÉ

n° 3 16 avril 2020

## Il est ressuscité !

« Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; c'était encore les ténèbres. Elle s'aperçoit que la pierre a été enlevée du tombeau. Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé. » Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; cependant il n'entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour.

Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jusque-là, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, selon l'Écriture, il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts. Ensuite, les disciples retournèrent chez eux. »  
Evangile de Jean 20, 1-10

Elles cherchaient  
un tombeau fermé, clos,  
Elles trouvent une maison ouverte.

La maison du mort est devenue  
la maison des vivants.

Mais lui, il n'est pas ici ;  
il est ailleurs.

Pour le voir,  
il faut aller le chercher.

« *Il vous précède en Galilée :  
là vous le verrez.*

*Voilà ce que j'avais à vous dire »*

La Galilée, cela veut dire :  
chez les hommes,  
la terre des hommes.

**Ne restez pas là, enfermés  
dans vos questions.**

Arrêtez de tourner en rond,  
prisonniers de vos tombeaux.

« *Est-ce que j'ai la foi ?*

*Est-ce que je n'ai plus la foi ?*

*Est-ce qu'il est ressuscité*

*Comme ceci ou comme cela ?*

*Est-ce que j'ai des preuves ? »*

Toutes ces questions n'aboutissent  
qu'à un tombeau fermé.



Les saintes femmes au tombeau  
de Maurice Denis

Mais, voyez,  
le tombeau est ouvert,  
ouvert sur un monde nouveau.

Alors, levez-vous,  
allez ailleurs, plus loin, devant.

Sortez  
de vos propres tombeaux,  
vous n'êtes déjà plus  
dans la vraie question.

Jésus-Christ  
n'est vivant qu'ailleurs.  
**C'est seulement en marchant  
qu'on voit le Ressuscité.**

La preuve, regardez :  
les deux femmes  
quittent le tombeau vide,  
elles se mettent en marche  
« *Et voici que Jésus  
vient à leur rencontre* ».

Jean Debruyne

### DANS CE NUMÉRO :

Il est ressuscité !	1
En parler avec les enfants	1
Qu'est ce que le temps pascal	2
Vous avez dit résurrection?	2

Pour aller plus loin  
avec les enfants  
[www.theobule.org](http://www.theobule.org)

## En parler avec les enfants

Jésus est ressuscité, il est vivant pour toujours ! Voici une affirmation de foi qui n'est pas simple à expliquer aux enfants ! Mais peut-être ne faut-il pas justement chercher à l'expliquer ? Car il n'y a pas d'explication raisonnable, scientifique de la résurrection. Ne

cherchons donc pas à expliquer mais donnons simplement notre témoignage : je crois

**Parce que je t'aime  
je te le confie!**

que Dieu nous aime tellement qu'il est pour toujours avec nous. Même au-delà de la mort. Je ressens sa pré-

sence dans l'amour que l'on porte les uns aux autres, dans la nature si belle qu'il nous offre. Il vient à notre rencontre comme il est venu à la rencontre des femmes venues au tombeau. C'est incroyable, mais je le crois. Et parce que je t'aime je te le confie.

**De Pâques à  
Pentecôte,  
Cinquante jours  
pour célébrer  
la joie  
de la résurrection**

## QU'EST-CE QUE LE TEMPS PASCAL?

Le temps Pascal est la période de cinquante jours qui suit Pâques, coupée par la fête de l'Ascension et débouchant sur la Pentecôte, fête du don de l'Esprit, promis par Jésus aux Apôtres.

A l'origine, les premiers chrétiens se considéraient comme Juifs et célébraient, comme eux, la Pâque juive. Si étonnant que cela puisse paraître ils ne célébraient pas particulièrement une Pâque chrétienne pour la simple raison que chaque semaine, le dimanche, ils célébraient la mort et

la résurrection du Seigneur Jésus. C'était la Pâque hebdomadaire, célébrée le premier jour de la semaine (Marc 16, 2), mémorial de notre rédemption.

Dès le II<sup>e</sup> siècle, les chrétiens célèbrent la fête annuelle de la Résurrection, à la date de la Pâque juive, puis, plus tard, le dimanche suivant, intégrant ainsi la célébration de la Pâque et l'événement de la Résurrection.

A partir du III<sup>e</sup> siècle, le cycle de Pâque prend de l'ampleur avec le temps du Carême (40 jours précédant Pâques)

et le temps pascal (sept dimanches suivant Pâques).

**40 jours avant Pâques  
et 50 jours après**

Le temps pascal est « cinquantaine joyeuse » et se conclut par la Pentecôte. Il se caractérise par la joie de la découverte exaltante de la présence promise et réelle du Ressuscité parmi nous. Il est, d'autre part, attente de la venue de l'Esprit, promise par la Seigneur à ses disciples avant qu'il ne monte au ciel.

## Vous avez dit résurrection ?



*« La Résurrection de Jésus nous dit que la vie a le dernier mot, et non la mort. Si le Christ est ressuscité, il est possible d'envisager avec confiance tous les événements de notre existence, même les plus difficiles, pleins d'angoisse et d'incertitude. »*

Pape François

Aucun des évangiles ne décrit l'événement même de la résurrection de Jésus d'entre les morts. Tous, en revanche, racontent comment le Ressuscité est apparu à des témoins choisis, en particulier à Marie Madeleine, à Pierre et à d'autres disciples.

Ces témoins vont raconter ce qu'ils ont vu, ce qui leur est arrivé. C'est un événement ! Leur expérience n'est ni un rêve, ni une hallucination, ni une vision imaginaire, mais plutôt une vraie apparition du Christ ressuscité sous la forme corporelle. A partir de ce moment, il y a plusieurs réactions : ceux qui veulent voir pour croire

comme Thomas, ceux qui ne veulent pas le croire, ceux qui croient tout de suite, ceux à qui reviennent toutes les paroles de Jésus et pour qui c'est une révélation, ceux qui doutent etc...

**Coire en la  
résurrection  
est une question  
de foi !**

La résurrection de Jésus de l'ordre de la foi. C'est plus qu'un événement historique : c'est un événement par lequel Dieu s'engouffre dans l'histoire humaine, un événement par lequel Jésus de Nazareth est transfor-

mé par l'Esprit de Dieu et pris dans la vie même vie de Dieu. Ceux à qui il apparaît ne rencontrent pas seulement un homme qui est revenu de chez les morts ; ils rencontrent quelqu'un qui est entré dans une nouvelle sorte d'existence.

Croire en la Résurrection est une question de foi. La seule réalité tangible est le tombeau vide. Alors commence la foi !